

Samedi 30 mai 2020

Aujourd'hui, le coronavirus a provoqué en tout 1919 décès en Suisse depuis le début de l'épidémie.

Ce nombre n'augmente que très peu actuellement d'un jour à l'autre et on a vraiment l'impression d'être dans la phase descendante de la célèbre courbe en forme de cloche.

On peut donc espérer qu'en Suisse, le nombre total des décès dus au coronavirus se situe finalement bien en-dessous des 2500.

Il y a une centaine d'années, la grippe "espagnole", due très probablement à un virus de type H1N1 bien que les moyens d'identifier les virus n'existaient pas à cette époque, avait provoqué environ 25'000 morts en Suisse, dont 21'000 en 1918 et 4'000 en 1919.

L'épidémie de grippe espagnole avait donc fait au moins 10 fois plus de morts en Suisse que l'actuelle épidémie du coronavirus.

C'est au cours des mois d'octobre, novembre et décembre 1918 que le plus grand nombre de morts avait été constaté. En consultant sur internet les pages des décès des journaux de l'époque, on peut aisément le vérifier :

http://www.ordiecole.com/archives_de_journaux.html

<http://www.ordiecole.com/>

http://www.ordiecole.com/coronavirus/20200530_grippe_espagnole.pdf

Décès mensuels, de 1915 à 1921

G3

